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— Уважаемые депутаты!
7 мая президент вступит 

в должность. Сейчас он ра-
ботает над программой, ко-
торую обязан реализовать 
за время пребывания на по-
сту главы государства. Более 
того, на мой взгляд, он дол-
жен представить своё виде-
ние развития державы ми-
нимум на ближайшие 20 
лет.

Да, мы победим на Укра-
ине, которую оккупирова-
ли цэрэушники, нацисты и 
бандиты. Да, мы справимся 
с вызовами и трудностями. 
Но от выбора, который сде-
лает президент при форми-
ровании новой стратегии, 
зависит судьба каждого че-
ловека.

Наша партия и союзники 
провели в субботу открытое 
партсобрание, в котором 
участвовало 25 тысяч чело-
век — от Сахалина до Кали-
нинграда, от Пекина до Гава-
ны. Мы поддержали спецо-
перацию, предложили бюд-
жет развития, программу 
вывода страны из кризиса. 
И я хотел бы от имени всех 
союзников народно-патрио-
тических сил сделать народ-
ный наказ Путину на новый 
срок.

Ещё раз подчёркиваю, 
что не бывает сильных госу-
дарств без озарений, без по-
бед, без талантливых кадров 
и подвигов. В этой связи Ста-
лин вспомнил в первые дни 
Великой Отечественной вой-
ны всю историю тысячелет-
ней Державы. 

И своё обращение «Бра-
тья и сёстры!» 3 июля 1941 
года начал с имён Алексан-
дра Невского и других выда-
ющихся полководцев, кото-
рые на полях сражений от-
стаивали нашу Родину. И я 
бы очень хотел, чтобы и Пу-
тин, обращаясь к нации в 
дни, когда Русскому миру 
объявлена война на уничто-
жение, напомнил нам всем, 
и особенно новому поколе-
нию, которое не знает исто-
рию из-за её плохого пре-
подавания: основы нашей 
державы закладывали 
Иван III и Иван IV, он же 
Грозный.

«Для нас 
абсолютно ясен 

народный 
наказ 

президенту 
Путину»

— Уважаемые товарищи, мои друзья!
Сегодня мы проводим открытое партийное 

собрание, в котором участвуют все партийные 
организации нашей державы, от Сахалина до 
Калининграда, участвуют также наши союзни-
ки по патриотическим силам. И я благодарю 
вас за очень дружную явку и прекрасную орга-
низацию. С нами на связи и народные предпри-
ятия, и народные губернаторы, и народные де-
путаты, которых у нас почти 12 тысяч человек.

Мы проводим это мероприятие в исключи-
тельно ответственное время, когда не только 
перед нашей страной, но и перед всем челове-
чеством стал вопрос ребром: или социализм, 
социализация жизни на основе труда, дружбы 
и справедливости, или война и фашизм. Все 
видят, как это происходит сегодня на братской 
Украине, где американцы и натовцы объяви-
ли Русскому миру войну на полное унич-
тожение.

9 апреля Председа-
тель ЦК КПРФ, 

Руководитель фрак-
ции КПРФ в Госдуме 

Г. А. ЗЮГАНОВ 
выступил 

с трибуны Государ-
ственной Думы.

На все На все 
времена!времена!

12 апреля 1961 г.

«Коммунисты — на переднем крае 
борьбы с фашизмом и несправедливостью!» 
6 апреля в режиме видеоконферен-
ции состоялось Общероссийское от-
крытое партийное собрание.
Со вступительным словом к участни-
кам форума обратился Председатель 
КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в 
Государственной Думе Г. А. ЗЮГАНОВ:
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Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

Фронту
Ещё одна посылка в руках у 

наших бойцов. В этом сборе ак-
тивно участвовали жители Бол-
ховского района. Его глава, Чи-
няков Николай Владимирович 
и мой советник Сергей Лежнев, 
доставил груз на фронт. Встре-
тились с двумя подразделения-
ми под Кременной. Здесь служат 
много орловских ребят, в том 
числе болховские бойцы. Под-
держать земляков — наша свя-
тая обязанность.

Передали рации, каски, так-
тические наушники, бензиновые 
и дизельный генераторы, укрыв-
ной материал, утеплитель, лопа-
ты, блиндажные свечи, большой 
набор запчастей на УАЗ Фермер, 
УАЗ 3303 и Ниву (тормозные ди-
ски, колодки и цилиндры, филь-
тры, антифриз, моторное масло, 
тормозную жидкость, свечи, под-
шипники, аккумуляторы, камеры 
и другое).

Привезли футболки, натель-
ное белье и термобелье, лет-
нюю форму и обувь, бейсболки, 
берцы, рабочие перчатки. Кро-
ме того, вручили предметы лич-
ной гигиены и продукты питания 

(чай, кофе, сахар, овощи, тушен-
ку и т.д.)

Поблагодарили ребят за са-
моотверженное служение, па-
триотизм, мужество и отвагу.

От себя хочу поблагодарить 
жителей, бизнес, руководство 
Болховского района за регуляр-
ную поддержку героев. Во все 
времена тыл был жизненно важ-
ным звеном в обороне страны. 
Сегодня мы делаем всё возмож-
ное для Победы. У меня нет ни-
каких сомнений, что с таким ты-
лом мы пройдем все трудности, 
выстоим и победим!

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

*     *     *
Бойцы армейского спецназа 

с государственной границы пе-
редают слова благодарности ор-
ловчанам за поддержку и по-
мощь.

Приграничье сейчас стало 
полноценным фронтом. Пар-
ни бьются на нашей земле, за-
щищая мирных граждан. Среди 
спецназовцев — орловские ре-
бята.

По поручению Губернатора 
Орловской области Андрея Ев-
геньевича Клычкова мы помога-
ли и будем помогать нашим за-
щитникам. С бойцами — всегда 
на связи.

*     *     *
К нам за помощью обрати-

лись бойцы из 4-й гаубичной са-
моходной артиллерийской бата-
реи. Там служат парни из Мало-
архангельского района, пгт. Зна-
менки, Болхова и Орла. Им тре-
буется наша помощь. Для вы-
полнения боевых задач необхо-
димы: 10 раций TYT, три тепло-

визионных прицела Guide TR650, 
маскироровчные сети, два бен-
зогенератора, три бензопилы, 
топоры, лопаты, гвозди, саморе-
зы, красный антифриз, питьевая 
вода, продукты питания, форма 
и обувь.

Армия страны — это наши 
близкие, знакомые, соседи, дру-
зья, одноклассники. Сегодня они 
жертвуют своими силами и даже 
жизнью ради нашей безопасно-
сти. Помогать им во всём — наш 
долг. Присоединяйтесь к под-
держке!

ТГ Советник ЛЕЖНЕВ.

Давно хотела побывать там, 
где воюют наши ребята. Хоте-
лось поддержать земляков, по-
благодарить их за подвиг, кото-
рый они ежедневно совершают, 
находясь в окопах и блиндажах, 
вдали от родных и близких.

И вот с 21 по 23 марта 2024 
года в составе волонтерской мис-
сии Дмитровского района, орга-
низованной группой «Своих не 
бросаем Дмитровск57» под ру-
ководством Дениса Бунина, та-
кая поездка состоялась. Оказа-
лась она не из легких. 

Выехали мы в семь часов ве-
чера. Почти сразу же, не доез-
жая каких-то километров трид-
цать до Курска, основная маши-
на, которую вел Юрий Ермаков, 
груженая «под завязку», слома-
лась. Сделали попытку устра-

нить поломку своими силами. 
Для этого Денис поехал до бли-
жайшей заправки, чтобы посмо-
треть, нет ли в продаже запча-
сти для ремонта вышедшего из 
строя масляного фильтра. Запча-
сти не оказалось, зато отдыхав-
ший там дальнобойщик дал Де-
нису необходимое приспособле-
ние для снятия фильтра. Но по-
пытка ремонта успехом не увен-
чалась.

Было достаточно поздно, но 
Денис все равно решил поехать 
на своей легковушке в Курск, 
чтобы найти нужную запчасть на 
станции техобслуживания, если 
бы таковые работали в это позд-
нее время. Больше двух часов 
колесили мы по Курску, но, к со-
жалению, ни одна СТО в это вре-
мя не работала. Решили возвра-

титься к ребятам — Юрию Ерма-
кову и Александру Тюрину, чтобы 
заночевать в машинах, а утром 
либо продолжить путь, устранив 
проблему, либо вернуться в Дми-
тровск. 

Нам с Денисом было проще 
— двигатель нашей машины ра-
ботал, в ней было тепло. У ребят 
двигатель не работал, они мерз-
ли — на улице температура была 
близка к нулевой. Пока мы с Де-
нисом ездили в Курск, они разве-
ли костер на обочине и грелись. 
Достали им из машины одеяла, 
которые везли солдатам, но это-
го все равно было недостаточно, 
чтобы согреться. Вспомнили, что 
везем на фронт окопные свечи 
— их используют и для освеще-
ния, и для подогрева пищи, и для 
кратковременного обогрева. Ре-

шили попробовать согреть каби-
ну автомобиля. 

Несмотря на определенную 
опасность, это все же оказалось 
выходом из положения. В маши-
не стало теплее. Свеча горела до 
самого утра, более шести часов! 
Утром мы с Денисом снова пое-
хали в Курск на авторынок, купи-
ли нужную деталь. Еще часа пол-
тора было потрачено на ремонт.

К счастью, остальная часть 
дороги обошлась без приключе-
ний, но потерянное из-за полом-
ки время сдвинуло все наши пла-
ны. Если бы мы ехали без оста-
новок, то прошли бы погранич-
ный контроль примерно часа в 
два-три ночи. На освобожденных 
территориях действует комен-
дантский час до четырех утра, 
когда любые передвижения за-

прещены, и у нас оставалось бы 
часа полтора-два на то, чтобы от-
дохнуть.

Теперь все поменялось. По-
граничный контроль прошли ве-
чером, решили ехать до насту-
пления комендантского часа, и 
переночевать там, где он нас за-
станет. Застал комендантский час 
нас в Старобельске, там вновь в 
машинах и заночевали. 

Рано утром приехали в го-
спиталь. Выгрузили для ране-
ных медикаменты, приобретен-
ные на собранные волонтерами 
средства, продукты. Правда, от 
некоторых продуктов в госпита-
ле отказались, сказали, что хва-
тает. А вот за теплые носки по-
благодарили, так как в госпита-
ле достаточно прохладно — от-
апливаются палаты тепловыми 

Хроника одной поездки

«СВОи» — электронное 
удостоверение ветера-
на боевых действий

Удостоверение в виде пла-
стиковой карты — единый но-
ситель информации, кото-
рый объединяет в себе функ-
ции удостоверения ветера-
на боевых действий, социаль-
ной и банковской карт. Доку-
мент аккумулирует в себе весь 
комплекс мер социальной под-
держки ветеранов боевых дей-
ствий и позволяет в беззаяви-
тельном порядке получать вы-
платы по линии Минобороны 
России, федеральные и реги-
ональные выплаты, специаль-
ные привилегии банков и скид-
ки их партнеров.

Электронное удостовере-
ние «СВОи» бессрочно и дей-
ствует на всей территории 
страны. Оформить его можно 
в российских банках.

Подробная информация по 
телефону 117.
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«Для нас абсолютно ясен 
народный наказ президенту Путину»
9 апреля Председатель ЦК КПРФ, Руководитель фракции КПРФ в Госдуме 
Г. А. ЗЮГАНОВ выступил с трибуны Государственной Думы.

(Окончание. Начало на стр. 1).

Когда мы любуемся со-
временным Кремлем, 
то, должны помнить, что 
именно Иван III, собирая 

русские земли, заложил фунда-
мент сильного централизован-
ного государства. Иван Грозный 
прорубил дорогу от Волги до 
Персии, открыл нам путь в Си-
бирь и на Балтийское взморье. 
Пётр Великий и Екатерина II сде-
лали всё чтобы освоить Новорос-
сию и присоединить Крым, что 
позволило нам защитить южные 
рубежи.

Для нас принципиально важ-
но, что Александр III не только 
отодвинул южную границу на ты-
сячу километров, не ведя ни од-
ной войны, но и заложил зна-
менитый Транссиб, который нас 
спас в годы Великой Отечествен-
ной. Сталин и Ленин спасли рос-
сийскую государственность, а 
Брежнев и Косыгин всё сделали 
для создания ракетно-ядерного 
паритета.

Мы убеждены: очер-
нение советской эпохи и 
распространение анти-
коммунистической лжи 
подрывает единство об-
щества, которое нам жиз-
ненно необходимо. Поэ-
тому обращаемся к пре-
зиденту: пора закрыть 
ельцинский гадюшник на 
Урале, перестать закола-
чивать досками Мавзо-
лей и окончательно осоз-
нать, что наша армия 
и сегодня сражается на 
фронте под Красным Зна-
менем Победы!

Еще ряд наших конкретных 
предложений. Предлагаем про-
вести заседание Государственно-
го Совета для рассмотрения во-
проса о стратегическом развитии 
страны, размещении произво-

дительных сил и народонаселе-
ния на ближайшие годы. Без это-
го невозможно решить ни одной 
проблемы!

Николай Харитонов во вре-
мя выборной кампании неодно-
кратно слышал от избирателей, 
что даже из Приморья бежит на-
селение. Мы там потеряли два 
миллиона, хотя в азиатско-тихо-
океанском регионе будут проис-
ходить главные финансово-эко-
номические и политические со-
бытия XXI века. Так что мы обя-
заны всё сделать для того, чтобы 
поддержать и Дальний Восток, 
и Север, и Нечерноземье. Те 22 
исконных русских региона, кото-
рые продолжают стремительно 
вымирать.

Одновременно мы должны 
принять экстренные меры, чтобы 
прекратить неконтролируемую 
миграцию, которая уже привела 
к росту преступности. С ней на-
прямую связана и трагедия, ра-
зыгравшаяся недавно в «Крокус-
Сити». Мы должны всё сделать 
для быстрого и грамотного ре-
шения этой проблемы.

Для нас принципиально важ-
но развитие перспективной 
транспортной сети. Президент 
исследовал этот вопрос с мэром 
Москвы Собяниным. Мы обсуж-
дали его с главой правительства. 
Без современной разветвлённой 
транспортной системы у страны 
не может быть серьёзных конку-
рентных возможностей. Если бы 
Александр III не построил Транс-
сиб, если бы не построили БАМ, 
мы бы сегодня не справились с 
санкциями, с помощью которых 
противники рассчитывали нас 
удушить. У нас уже есть три но-
вых масштабных проекта расши-
рения транспортной сети на вос-
точном направлении. Компар-
тия Китая и руководство КНР ак-
тивно поддерживают их. Уверен, 
первой поездкой президента Пу-
тина после инаугурации будет 
поездка в Китай. И она может за-
ложить очень хорошие перспек-
тивы на будущее.

Продовольственная безопас-
ность. Наша команда во главе с 

Кашиным внесла все необходи-
мые для её обеспечения законы. 
Харитонов обсуждал их с прези-
дентом, положил ему на стол три 
программы. Я на встречах с гла-
вой государства и с премьер-ми-
нистром сказал, что их реализа-
ция позволит нам решить мно-
гие проблемы, сбить цены, полу-
чить хороший урожай, развить 
комплексное сельхозмашино-
строение. Но этого не добиться 
без народных предприятий, без 
их уникального опыта.

Поэтому мы официально 
предлагаем провести общерос-
сийский семинар на наших на-
родных предприятиях — в со-
вхозе имени Ленина, в «Звени-
говском», в Усолье-Сибирском 
— там, где решены социальные 
проблемы, вопросы зарплаты, 
многодетных семей, качествен-
ного жилья, заботы о детях. Мы 
готовы организовать там это мас-
штабное мероприятие. И не про-
сим на это ни одной копейки. Мы 
справимся с этим. И покажем, 
как можно в нынешних услови-
ях проводить по-настоящему от-
ветственную и справедливую со-
циальную политику.

Мы настаиваем на немедлен-
ном принятии закона «Образова-
ние для всех», который готови-
ли Жорес Алфёров, Иван Мель-
ников, Владимир Кашин, Юрий 
Афонин, Дмитрий Новиков, 
Нина Останина, Олег Смолин. В 
этом законе предусмотрено всё, 
что необходимо для возрожде-
ния высококлассного образова-
ния в нашей стране.

Хочу напомнить: никакого су-
веренитета без суверенного об-
разования ни у одной страны не 
было и никогда не будет! Но вы 
опять откладываете этот вопрос 
в сторону, хотя он требует ско-
рейшего рассмотрения.

Если фурсенки и ливановы 
будут и дальше диктовать нам 
политику в образовательной 
сфере, это не принесёт ничего, 
кроме дальнейшей деградации! 
Они за 12 лет угробили класси-
ческую русско-советскую шко-
лу, что является, на мой взгляд, 

самым крупным преступлением 
после ельцинской, гайдаровской 
и чубайсовской приватизации.

Необходимо принципиаль-
но рассмотреть вопрос поддерж-
ки фундаментальной науки. Без 
неё великих государств не быва-
ет. Давайте решим эту пробле-
му и вернём на Родину миллион 
двести тысяч специалистов выс-
шего класса, имеющих уникаль-
ный опыт — в том числе и в об-
ласти лучших зарубежных техно-
логий.

Вопрос леса и воды — это во-
прос не только экологии, но и 
национальной безопасности. Мы 
давно внесли Лесной, Водный, 
Земельный кодексы. Что же ме-
шает их принять? Наш депутат 
Останина уже объехала поло-
вину из семнадцати эвакуацион-
ных лагерей в районах, охвачен-
ных сегодня наводнениями. Там 
люди теряют кров, погибают! А 
местная власть даже не ставит их 
вовремя в известность о возмож-
ной опасности. Не может нор-
мально общаться с граждана-
ми — разучилась. И это одно из 
тревожных проявлений серьёз-
ной проблемы с кадрами в сфе-
ре управления.

Недавно Кашин выступал на 
расширенном заседании в МЧС. 
Там говорили о мерах по пре-
дотвращению чрезвычайных си-
туаций, связанных с паводками и 
пожарами. О том, как у нас уха-
живают за водными ресурсами. 
В советское время работали 300 
земснарядов, которые чистили 
реки, открывали ключи, обеспе-
чивали безопасность в этой сфе-
ре. А сейчас осталось 10 — и те 
неработающие. У вас скоро не 
только в отдельных регионах бу-
дут затопления, а по всей стране! 
Ведь нарушаются элементарные 
нормы ухода за природой!

Кадры. Невозможно 
решать проблемы, пола-
гаясь на людей, которые 
не способны отвечать за 
свои поступки. 

Меня больше всего угнета-
ет то, что в таких ситуациях, как 
нынешнее наводнение, никто 
не отвечает за последствия сво-
их действий. Хотя вполне оче-
видно, кто должен нести ответ-
ственность.

Система не может работать 
без полноценного контакта с об-
ществом, без обратной связи. У 
каждой аварии, у каждой беды 
есть конкретные виновники. Так 
пусть они ответят! Но я боюсь, 
что не ответит даже тот охран-
ник, который должен был стоять 
возле «Крокус Сити». Если бы он 
каждый вечер досконально про-
верял территорию, эта террори-
стическая атака вряд ли состоя-
лась бы.

Такая безответственность не-
допустима в воющей стране, в 
чрезвычайной ситуации, перед 
лицом таких вызовов!

Путин говорит: повышайте 
личную ответственность, отве-
чайте за своё дело! А некоторые 
всё сидят и ждут, что ещё устроит 
пятая колонна!

Я вам советую прочесть ста-
тью «Затаившийся либерализм», 
которую написал Юрий Пав-
лович Белов — один из умней-
ших людей в стране. Он блестя-
ще анализирует разрушитель-
ную ельцинскую систему и идео-
логию её последователей — на-
вальнистов и им подобных.

Я ничего не имею против «Но-
вых людей». Но почему вокруг 
них собирается публика, кото-
рой чужды наши национальные 
интересы? Мы прекрасно знаем, 
что именно так и зарождаются 
политические нарывы, несущие 
смертельную угрозу для страны.

Нам надо укреплять полити-
ческую систему, а не разрушать 
её! А для этого надо проводить 
честные выборы. Гарантировать 
надёжную социальную поддерж-
ку малоимущих, молодых семей, 
детей войны. Обеспечить во всех 
школах горячее питание. Уве-
личить прожиточный минимум 
и минимальный размер опла-
ты труда не менее чем до 35 ты-
сяч в месяц. Сформировать пол-
ноценный бюджет развития. По-
кончить с коррупцией, которая 
сегодня рушит не только дамбы, 
но и всю систему нашей безопас-
ности.

Побеждать могут умные, хра-
брые, сильные, обладающие 
мощной экономикой, великой 
наукой и классным образовани-
ем. Советская страна и наследу-
ющий ей китайский опыт показы-
вают самые убедительные при-
меры этого. И всем нам следует 
их внимательно изучать.

kprf.ru

пушками, центрального отопле-
ния нет во всем городе. Да и свет 
в Старобельске только от гене-
раторов.

Пока ребята разгружали гума-
нитарку, я побеседовала с бойца-
ми. Мужчины, в основном, зре-
лого возраста, все с передовой. 
География самая разно образная. 
Еще раз убедилась, как важны 
для наших защитников взаимо-
понимание и поддержка. 

...Воины-земляки ждали нас 
в означенном месте, чтобы пе-
регрузить «посылку», собранную 
жителями района. Чего только 
мы не привезли! Но больше все-
го солдаты радовались нашей 
дмитровской картошке, домаш-
ним разносолам, варенью и … 
чесноку. 

Встретилась я просто со зна-
комыми, а расставалась уже с 
родными. Они пожелали нам 
легкой и благополучной доро-
ги, а мы им скорейшей победы 
и благополучного возвращения 
домой, к своим семьям. 

На обратном пути мы заеха-
ли на так называемый «детский 

блокпост» который организова-
ли на дороге местные мальчиш-
ки. Начальник этого блокпоста 
тринадцатилетний Михаил рас-
сказал, кто состоит в его коман-
де и как они приветствуют про-
езжающих солдат. Денис вручил 
мальчишке и всей его команде 
внушительную коробку с разны-
ми вкусностями, собранными во-
лонтерами нашего района. Так 
поступают почти все, кто сюда 
приезжает. Для этих детей, дол-
гое время выживавших в таких 
условиях, в которых и взросло-
му выжить тяжело, эти гостинцы 
— как доказательство, что о них 
знают, что о них помнят, что их 
не бросят. 

Домой мы вернулись на тре-
тьи сутки нашего путешествия, в 
три утра. Я твердо решила, что 
как только представится возмож-
ность, поеду снова. У меня боль-
ше нет сомнений в том, нужно ли 
ездить к фронтовикам. Нужно. В 
том числе и для самой себя.

Валентина КИСЕЛЕВА.
На фото: груз доставлен.
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«Коммунисты — на переднем крае 
борьбы с фашизмом и несправедливостью!» 

(Окончание. Начало на стр. 1).

Хочу всем напомнить, что в 
войне с нацизмом и фашизмом 
побеждали только коммунисты. 
И коммунисты по-прежнему идут 
впереди в борьбе с этим вселен-
ским злом, которое проросло се-
годня в Европе и снова грозит 
миру большим пожаром.

Как это происходит в том чис-
ле и в ходе террористической 
войны, мы уже видели. Ведь в 
«Крокус-сити» произошел не 
просто теракт. Это было массо-
вое убийство людей. И осущест-
влено оно было под руковод-
ством ЦРУ и МИ-6, двух разве-
док, имеющих уникальный опыт 
организации такого рода терак-
тов. Все эти «ИГИЛы», и им по-
добные, ими создавались, ими 
финансировались, ими воору-
жались. И они дирижируют этим 
вселенским позором и пожа-
ром.

Так, что, считаю, мы сегодня 
должны осознать: или соединим 
все силы, и одолеем это зло, или 
нас ждут большие беды.

*     *     *
Далее лидер КПРФ обра-

тил внимание на статью в газете 
«Советская Россия», посвящен-
ную страшной катастрофе 90-х 
годов:

— Речь идет о том, что, у нас 
была огромная партия и уни-
кальный опыт побед. Тем не ме-
нее, когда измена пробралась на 
самый верх и были преданы глав-
ные идеалы, мы подошли тогда 
к последней черте. И Компар-
тия РСФСР возникла, как протест 
против гайдаров, ельциных и чу-
байсов, которые потом получи-
ли контроль над народной соб-
ственностью. Как протест против 
Горбачева, Яковлева и Шевар-
днадзе, которые предали совет-
ские интересы.

Сегодня вопрос стоит ребром. 
Или все государственно-патрио-
тические силы и партии, незави-
симо от принадлежности и сво-
их идейных взглядов, сплотятся 
во имя Победы, или нас ждет но-
вое поражение. И мы призываем 
к такой сплоченности. Я, по пору-
чению союза государственно-па-
триотических сил, два дня назад, 
выступая на отчете правитель-
ства, официально заявил: призы-
ваю всех обеспечить Победу. По-
тому что без Победы у нас не мо-
жет быть будущего.

Мы с вами прошли через 
большие выборы. Некоторые ко-
зыряют процентами. А я предла-
гаю посмотреть на это совершен-
но другими глазами. На Съезде 
мы с вами приняли программу 
«В великой стране народ вправе 
жить достойно». Она была опу-
бликована в газетах «Правда» 
и «Советская Россия». Выступи-
ли все члены Президиума, наши 
депутаты. Николай Михайлович 
Харитонов взвалил на свои пле-
чи высокую ответственность, ко-
торую ему поручил Съезд. Про-
грамма «10 шагов к достойной 
жизни» была распространена ти-
ражом в 26 миллионов экзем-
пляров. И эта программа неиз-
бежно будет реализовываться и 
осуществляться.

Если вы внимательно 
посмотрите и Послание 
Президента Путина, и от-
чет Премьера Мишусти-
на, то они полностью со-
циализированы. Вопрос 
заключается в другом. 
Чтобы реализовать эту 
программу, нужен каче-
ственно иной социально-
экономический и финан-
совый курс. Иной бюджет. 
Иная поддержка народ-
ных предприятий. Иная 
система образования и 
подготовки кадров.

Я хочу особо отметить, что 
сейчас перед нами стоят четыре 
очень острые проблемы.

Первая — это проблема лич-
ной безопасности. После недав-
них диких терактов каждому ста-
ло ясно, что личная безопасность 
никому не гарантирована. Но ее 
может гарантировать только 
сильное, справедливое государ-
ство, где власть принадлежит на-
роду, где Советы контролируют 
эту власть, где народ контроли-
рует ход выборов.

Вторая проблема — это ни-
щета. В богатейшей стране мира 
треть населения живет на двад-
цать тысяч рублей в месяц. Про-
житочный минимум, который, 
якобы, увеличился на 18%, со-
ставляет 19 242 рубля. И он ни-
кому не гарантирует даже про-
стого выживания. Поэтому нам 
надо его доводить до той циф-

ры, которую мы давно назвали. 
Сегодня это, минимум, 35 тысяч 
рублей.

Только наша страна продол-
жает вымирать ударными тем-
пами. Мы за прошлый год по-
теряли 500 тысяч человек. В це-
лом, с 91-го года, в катастрофи-
ческом положении оказалась 
русская нация, которой навяза-
ли совершенно несвойственный 
ей стиль жизни и чуждые ценно-
сти. Поэтому для нас победа на 
этом фронте означает историче-
ское выживание.

На просторах нашей страны 
не может быть менее 200—250 
миллионов человек. В против-
ном случае, мы не справимся ни с 
обустройством этой территории, 
ни с ее защитой.

Червь коррупции поразил 
весь государственный организм. 
Проханов в газете «Завтра» опу-
бликовал блестящую статью 
«Червь и копье». Он показал, как 
это явление омерзительно раз-
вивалось с 91-го года, когда к 
власти пришли коррупционеры, 
ворье и мерзавцы, предавшие 
нашу державу.

К этому присоединилась и 
неконтролируемая миграция. 
Мы за мир, мы за дружбу. Мы 
с огромным уважением отно-
симся к каждой вере, традиции, 
культуре. Русские за свою тыся-
челетнюю историю не поруши-
ли ни одной веры и ни одной 
культуры. И дружба народов 
была в основе нашей цивилиза-
ции. Но сегодня отовсюду пошла 
бесконтрольная миграция, и это 
ненормально. Михалков только 
что в «Бесогоне» показал весь 
процесс, как это происходит. Но 
мы давно предложили вариант 
лечения болезни, и он хорошо 
известен.

Если посмотреть вниматель-
но, то Путину хватило воли и му-
жества заявить в Мюнхене в 2007 
году о национальных интересах 
страны. Хватило воли заставить 
правительство заняться состав-
лением проектов. Но даже по-
сле принятия закона «О страте-
гическом планировании» прави-
тельство никак не может перей-
ти к нормальному планирова-
нию. Так что придется выбирать-
ся из этого капиталистического 
тупика.

Мы видим выход по следую-
щим семи направлениям. Они 
сформулированы в нашей про-
грамме. Николай Михайлович 

Харитонов прекрасно их изло-
жил на 113 встречах, которые 
они провели вместе с Юрием Вя-
чеславовичем Афониным.

Первое. Без смены курса не 
будет победы. Не может быть по-
беды, если у вас темпы роста де-
сять лет подряд составляли око-
ло 1%. Хотя весь мир развивал-
ся темпами более 3%. Впервые, 
в прошлом году мы вышли на 
темпы 3,6%. Но, как только выш-
ли, Центробанк поднял ключе-
вую ставку до 16%, монетиза-
ция составила лишь 53%, рубль 
подешевел на 80%, обесценив-
шись в три раза за последние де-
сять лет. Это означает, что вы бу-
дете откатываться назад. Так бе-
рите пример с Советской стра-
ны! Тогда в течение тридцати лет 
средние темпы роста составля-
ли 14%. В Китае средние темпы 
за тридцать лет составляют 10%. 
И сегодня китайская социалисти-
ческая экономика идет впереди 
всей планеты.

Поэтому нам придется выхо-
дить на новые темпы. И они зало-
жены в нашей программе разви-
тия, программе Победы, которую 
подготовила команда во главе с 
Кашиным, ведущими учеными и 
специалистами. Только что Коло-
мейцев, Афонин и Калашников 
участвовали в Московском эко-
номическом форуме. И там были 
поддержаны наши основные по-
зиции.

Второе — это управление. 
Раздвоение власти не решает 
ни одной проблемы и всегда ве-
дет к поражению. Я, выступая в 
Думе, сказал, что правительство 
Мишустина — шестнадцатое 
по счету. И первые четыре пра-
вительства предателей во гла-
ве с Ельциным уничтожали Со-
ветскую экономику. Под диктов-
ку ЦРУшников Чубайс распродал 
нашу экономику. Было уничто-
жено 80 тысяч предприятий. Их 
продали по цене меньше 3% ре-
альной стоимости. За такое в лю-
бой стране мира вас посадят на 
электрический стул! И, хотя все 
материалы лежат в Думе, эти 
приватизаторы по-прежнему бе-
гают вокруг жирных кусков госу-
дарственной собственности. Так 
что нам надо наводить порядок 
с управлением.

Третье. Без обуздания оли-
гархии и банкиров не будет ни-
каких инвестиций. 180 триллио-
нов скопили в банках. Как толь-
ко случается какой-нибудь кри-
зис, так давайте все отдадим бан-
кам. Отдали. Я посмотрел, сколь-
ко они вложили в развитие стра-
ны: меньше полутора триллио-
нов. Потому что спекулятивные 
операции им гораздо интерес-
ней. Тогда давайте менять пра-
вила, налоговую политику и все 
остальное. Ведь идет война. Но 
за два года войны триста с лиш-
ним миллиардов долларов ута-
щили за кордон.

Так почему же нет валютного 
регулирования? Почему не оста-
новят отток капиталов? Почему 
они торгуют через линию фрон-
та? Почему не вкладывают в свое 
производство? Почему не реа-
лизуются соответствующие пла-
ны? Мы же показали, как это де-
лается.

Только что наш губернатор 
Орловской области Клычков 
встречался с Президентом Бело-
руссии Лукашенко. Мы там стро-
им особую экономическую зону 
и создаем новые предприятия. 
У нас есть великолепный опыт 

и в Хакасии. Там мы не только 
отбились от двухсот черных по-
литтехнологов, но и разработа-
ли программу развития респу-
блики, которая в состоянии по-
казать пример по многим на-
правлениям.

Я только что встречался с на-
шим губернатором Ульяновской 
области Алексеем Русских. Там 
почти пятьсот предприятий ожи-
вили. Но для них сейчас вопрос 
номер один — завершение ре-
конструкции Ленинского мемо-
риального центра.

Ленинский мемориальный 
центр в Ульяновске и Горки Ле-
нинские — это два объекта, вхо-
дящие в «красный пояс». А его 
ждут китайские туристы, да и не 
только китайские. И наш луч-
ший опыт сегодня обобщил мой 
первый заместитель Мельников, 
возглавляющий Общество рос-
сийско-китайской дружбы, кото-
рое великолепно работает. Так 
же, как и общества дружбы с 
Вьетнамом, Кубой, КНДР.

Четвертое — это демография. 
Без многодетной семьи мы бу-
дем вымирать. Послушайте на-
шего депутата Останину, она 
блестяще выступает. Подгото-
вила шесть законов. Но много-
детная семья опять не получа-
ет того, что ей необходимо. Ну, 
кто вам будет рожать в клетуш-
ках, даже в московских высотках, 
если там некуда люльку поста-
вить? А, чтобы такую клетушку 
получить, надо занять огромные 
деньги, залезть в кредиты и вы-
плачивать их десять лет. И в на-
шей программе предусмотрено 
решение этих проблем.

Есть еще одна тема, без ко-
торой проблем не решить. Это 
пятая проблема, но, она, может 
быть, и первая: без науки и ка-
чественного образования нет 
никаких перспектив ни у одной 
страны.

Что позволило Совет-
ской стране резко рва-
нуть вперед? Это, прежде 
всего, план ГОЭЛРО, ко-
торый потребовал гени-
альных людей. Его, к сло-
ву сказать, готовили две-
сти с лишним ученых, из 
них всего пять большеви-
ков. Всех умных людей со-
брали, и все работали на 
Советскую власть. Но од-
новременно была созда-
на ВЧК-два по всеобщему 
образованию, и мы 41-й 
встретили с самыми гра-
мотными людьми, самым 
лучшим станочным пар-
ком в мире, лучшими за-
водами и предприятиями. 
Мы встретили его с самы-
ми храбрыми командира-
ми и солдатами, которые 
сражались и Берлин бра-
ли. Семь из десяти коман-
диров были учителями и 
директорами Советской 
школы. Вот вам реальный 
порядок!

Законопроект подготови-
ли Алферов, Мельников, Ка-
шин, Афонин, Новиков, Остани-
на, Смолин. Все лежит на столе у 
властьимущих, но никак не дви-
гается.

Ко мне были претензии, по-
чему вы так жестко критикуете? 
Я открыто сказал: два министра, 
Фурсенко и Ливанов, двенадцать 
лет гробили русско-советскую 
школу. Даже представили в пра-
вительство, каким образом это 
происходило. Мельников сидел 
рядом, он мне докладывал, как 
это делалось Всемирным банком 
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и пятой колонной. Они подгото-
вили план ликвидировать про-
фтехобразование, начальную 
школу, слить пединституты. И мы 
оказались без предметников. Не-
кому преподавать русский язык, 
литературу, математику, физику, 
биологию, химию. Это полное 
безобразие! 

Образование требует фун-
даментальной работы, начиная 
от методик, учебников, заканчи-
вая подготовкой классных спе-
циалистов. На меня некоторые 
зашикали. Я говорю: взорван-
ный завод мы восстановим за 
два года, а взорванное образо-
вание — это травма человеку на 
всю жизнь, а обществу — на де-
сять-двадцать лет минимум. Это 
вопрос самый принципиальный 
для любой нации. 

У нас есть олигархия, которая 
боится образованного населе-
ния. Но без образованного насе-
ления нечего делать в XXI веке! 
И наша программа обязательно 
пробьет себе дорогу.

Однако, без регулирования 
миграции не будет стабильности 
в стране. Не будет! Поэтому мы 
обязаны срочно принять меры. 
Кстати, население полностью нас 
поддерживает. Никто не собира-
ется отгораживаться. 

В Советской стране, кто ехал 
в Москву? Те, кто с золотой ме-
далью, победители конкурсов, 
талантливый художник, велико-
лепный актер. Обобщали, учи-
лись, готовили предметников 
по русскому языку, литературе, 
истории. Ехали на родину, нес-
ли эту великую культуру, подни-
мали целину, строили заводы. В 
результате, страна превратилась 
в ведущую державу мира.

А сейчас кого привозят? Я по-
смотрел на тех, кто расстрели-
вал людей, наших соотечествен-
ников в «Крокус Сити». Я не могу 
тех, кто расстреливал, людьми 
назвать. Это не люди, это уже 
роботы-зомби, которые специ-
ально подготовлены. Но, посмо-
трите, сколько их готовили, ка-
ким образом их готовили. Двое 
из них вообще не имели права 
приезжать в нашу страну. Зна-
чит, сама система никак не ра-
ботает.

Я предложил, давайте пое-
дем к Лукашенко. Мы изучали 

его опыт, ведь ему тоже нужны 
кадры. Никто не отгораживается. 
Но, список тех, кто нужен, посы-
лают туда, на место, подбирают 
специалистов, оформляют дого-
воры: вот вам рабочее место, вот 
жилье, вот вам нормальная зар-
плата, вот вам все положенное, 
вот договор. Отработали год-два 
— спасибо, до свидания, возвра-
щаемся на родину. Если нужны и 
дальше — пожалуйста, переза-
ключайте.

А у нас это жулье нанимает 
рабов для работы в нелюдских 
условиях. И потом удивляются, 
почему преступность растет. Но, 
она не может не расти при таком 
подходе. Не знают ни язык, ни 
культуру, ни традиции, не знают 
ничего. И все отделываются бу-
мажками, за которые можно за-
платить и откупиться. 

Этот вопрос на сегодня сто-
ит исключительно остро, и мы 
должны помочь стране его ре-
шить. У нас есть уникальный Со-
ветский опыт этого решения. 

Ну, и последнее. Надо 
понять всем, что идет ре-
шающая схватка с англо-
саксами и пятой колон-
ной внутри страны. При-
знаюсь, я меньше боюсь 
англосаксов, они никогда 
не побеждали в открытом 
бою. Никогда. Ни в Корее, 
ни во Вьетнаме, ни в Аф-
гане, нигде и ни разу. И не 
победят. И на Украине не 
победят. Но пятая колон-
на предала страну в 91-м. 
Мы видели, как это про-
исходило. И сегодня эти 
огрызки ельцинской эпо-
хи, эти дельцы исподтиш-
ка продолжают гадить 
стране. 

Посмотрите, как в некоторых 
местах проводились выборы. Си-
дит губернатор Голубев в Ростов-
ской области. Он не сделал вы-
водов, хотя его даже приглаша-
ли в Думу, и продолжает гнуть 
свою линию. У него стоит памят-
ник фашисту Краснову, его так и 
не убрали. Сидят, Ельцин-центр 

охраняют, который душу моло-
дежи каждый день губит своими 
ядами.

Смотрите, что происходит 
в этой связи. Не хватило даже 
воли, чтобы Сталинграду вернуть 
его имя. И уже с молотком бега-
ют вокруг Красной площади, за-
колачивая Мавзолей.

Я официально на заседании 
правительства с лидерами фрак-
ций сказал, что если вы снова за-
колотите Мавзолей, это будет 
вызов всем: и тем ребятам, кото-
рые воюют на фронте под Крас-
ным Знаменем Победы, и всем 
народно-патриотическим силам, 
которые готовы сложить усилия 
с теми, кому дорога Родина, и 
кто собирается побеждать. Мы 
не имеем права этого допускать, 
поэтому просьба ко всем выска-
зать свое отношение. 

А то обращение, которое 
подготовил Кашин со Штабом 
протестных действий, я немед-
ленно отправлю еще раз прези-
денту. Но я не хочу слушать ответ 
от Пескова. Президент иногда го-
ворит одно, а Песков другое. Я 
хочу услышать официальный от-
вет власти и Совета безопасно-
сти, потому что вопрос истори-
ческой преемственности уже ре-
шен и в том, что капитализм за-
шел в тупик, и в том, что появи-
лись два новых учебника исто-
рии, и в том, что государствен-
но-патриотическая идея проби-
вает себе дорогу.

Но по-прежнему те, кто та-
щил ЕГЭ, кто бегает с этой «бо-
лонкой», не сдались. Посмотри-
те, в некоторых вузах даже ниче-
го не рассказывают, как наши ре-
бята достойно и грамотно сража-
ются на фронте. 

А вас хочу еще раз поблаго-
дарить. Мы все делаем для этой 
победы. Мы уже приняли шест-
надцать с лишним тысяч детей 
из новых регионов и продол-
жаем принимать. Мы помогаем 
тем, кто там трудится, сражается 
и живет. И заботимся о тех регио-
нах, которые вернулись на Роди-
ну, отправили туда сто двадцать 
три конвоя. Сейчас готовим оче-
редной конвой. 

Мы готовимся достойно 
встретить и День космонавти-
ки — исполнилось 90 лет со дня 
рождения Юрия Алексеевича Га-

гарина, и День рождения Лени-
на, и главный праздник Солидар-
ности — 1 мая, и праздник празд-
ников — День Победы, а также 
День пионерии. Впереди боль-
шой праздник, посвященный 
юбилейной дате Пушкина, и но-
вая выборная кампания. Но на 
эту кампанию мы идем все вме-
сте с большой и реальной про-
граммой, с тем фундаментом, 
который заложил Харитонов 
в ходе прошедшей выборной 
кампании. С теми дебатами, а их 
проведено 3200, которые пока-
зали, что выросла новая плеяда 
талантливых людей. 

Так что я еще раз хочу вас всех 
поблагодарить, и особо поблаго-
дарить Николая Михайловича Ха-
ритонова, поблагодарить наш вы-
борный штаб, который возглавля-
ли Мельников, Афонин и Нови-
ков. Штаб протестных действий, 
который плотно и эффективно 
работал со всеми союзниками, во 
главе с Кашиным. Нашу команду, 
которая работает со всей депутат-
ской вертикалью, во главе с Коло-
мейцевым, очень опытным и гра-
мотным депутатом. Наших меж-
дународников, Калашникова и 
Тайсаева, которые отмобилизо-
вывали Союз компартий и меж-
дународную общественность для 
решения проблем.

У нас хорошие перспективы. 
Сейчас перед страной стоят два 
выбора: или социализм, или вой-
на и фашизм. Я считаю, нормаль-

ным людям не нужны ни война, 
ни фашизм. Социализм обяза-
тельно победит! 

*     *     *
«У нас сегодня есть все не-

обходимое для победы, — под-
черкнул Г.А. Зюганов, — но на 
нее должны работать все, в том 
числе и те, кто накопил капита-
лы». Также он рассказал о ши-
рокой поддержке России со сто-
роны стран Азии, Африки и Ла-
тинской Америки. Лидер комму-
нистов призвал укреплять союз с 
зарубежными друзьями и доби-
ваться их сплочения. По его сло-
вам, КПРФ ведет активную рабо-
ту в этом направлении, укрепля-
ет антифашистский фронт, бо-
рется с неолиберализмом.

Геннадий Андреевич отме-
тил наличие у Компартии уни-
кального опыта, накопленно-
го за тридцать лет. Он отметил, 
что команда КПРФ ведет борьбу 
за мир, независимость, подлин-
ный суверенитет и самодостаточ-
ность России. Г. А. Зюганов указал 
на наличие у коммунистов чет-
ко сформулированной програм-
мы развития, реализации кото-
рой они будут настойчиво доби-
ваться.

«К новым победам! Социа-
лизм победит!», — так завершил 
свое выступление Председатель 
ЦК КПРФ.

kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

В Орловском РК КПРФ 
прошел Пленум райкома 
по подведению итогов вы-
борной кампании по выбо-
рам Президента Российской 
Федерации. С докладом по 
итогам работы выступила 
первый секретарь Третьяко-
ва Л. В.

Она отметила, что агита-
ционные материалы (основ-
ная составляющая часть аги-
тации) была доставлена во 
все населенные пункты Ор-
ловского муниципального 
округа. В работе по распро-
странению агитматериалов 
принимали участие не толь-
ко коммунисты района, но и 
сторонники партии, нерав-
нодушные жители округа.

По итогам выборов пар-
тийная организация вошла 
в пятерку лучших партийных 
организаций области. Наи-
более отличившихся ком-
мунисты были награждены 
благодарностями РК КПРФ.

Также было отмечено, 
что почивать на лаврах вре-
мени нет, впереди выборы 
депутатов Областного сове-
та и муниципального окру-
га. Был определен перечень 
работ, которые необходимо 
начинать уже сегодня. В пре-
ниях по докладу выступили 
Гольцов В. В. и Губа А. Ф.

Сделаем нашу малую 
Родину еще краше!
Жители Орловской области 

включились в работу по выбору 
общественных пространств для 
благоустройства.

До 30 апреля внести свою 
лепту в развитие родного города 
или поселка может каждый жи-
тель региона на сайте https://57.
gorodsreda.ru/. Здесь проходит 
рейтинговое голосование за 
объекты благоустройства в рам-
ках реализации федерального 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» на-
ционального проекта «Жилье и 
городская среда», созданного по 
решению Президента РФ. 

Объекты, набравшие наи-
большее количество голосов на-
ших жителей, обновят уже в сле-
дующем году.

Руководитель Департамен-
та имущества и земельных отно-
шений Орловской области Оль-
га Платонова:

— Всероссийское голосова-
ние за объекты благоустройства 
дает нам уникальную возмож-
ность стать непосредственны-
ми участниками развития нашей 
области. Уважаемые орловцы, 
прошу всех проголосовать за ту 
общественную территорию, ко-
торая для вас важна. 

Мошенники постоянно ищут спо-
собы обмана граждан, особенно лю-
дей старшего возраста. Из-за этого 
пенсионеры часто сталкиваются с раз-
личными манипуляциями и становят-
ся жертвами злоумышленников.

Как обманывают 
мошенники

• распространяют недостоверную информа-
цию в социальных сетях и мессенджерах о вол-
не проверок пенсионеров со стороны Социаль-
ного фонда, Налоговой службы и отделов соци-
альной защиты;

• распространяют информацию о том, что 
сотрудники фонда обходят квартиры пожилых 
граждан с целью сверки прописки по официаль-
ным документам с реальным местом прожива-
ния. Если пенсионер не живет по месту постоян-
ной регистрации, его выплаты якобы урежут или 
вообще снимут, при этом могут привлечь к ответ-
ственности, вплоть до уголовной;

• уточняют, получил ли человек выплаты 
(пенсию или пособие) и направляют в Социаль-
ный фонд России разбираться;

• недобросовестные юристы навязывают по-
жилым людям платные услуги. Пенсионерам, в 
частности, предлагают защиту от мнимых прове-
рок, варианты решения вопросов с официальны-
ми органами и даже перерасчеты пенсии в боль-
шую сторону.

Социальный фонд России по Орловской об-
ласти предостерегает граждан не поддаваться 
на уловки мошенников! Сотрудники ОСФР ни-

когда не ходят по домам с какими-
либо проверками или опросами. 
Если к вам пришли люди и пред-
ставились работниками Социаль-
ного фонда — не верьте, это мо-
шенники.

Отделение СФР по Орловской 
области настоятельно рекоменду-
ет гражданам не доверять сомни-
тельным предложениям и не поль-

зоваться платными услугами. Все сервисы по 
оформлению и перерасчету пенсий бесплатно 
предоставляют клиентские службы Социального 
фонда, а также МФЦ.

Получить консультацию можно через контакт-
центр по социальным вопросам. Операторы кру-
глосуточно отвечают на вопросы о пенсиях, дет-
ских пособиях и социальных выплатах по бес-
платному региональному номеру 8-800-200-1214.

Для получения личной консультации по во-
просу, требующему получения и обработки пер-
сональных данных (ФИО, дата рождения, СНИЛС, 
паспортные данные), всегда можно обратиться:

• в клиентскую службу СФРпо месту прожива-
ния или пребывания;

• в Электронную приемную фонда, в любое 
время 24/7;

• на портал госуслуг.
Полная информация о мерах поддержки Со-

циального фонда России по Орловской области 
доступна на сайте https://sfr.gov.ru/branches/orel/, 
а также в официальных аккаунтах фонда в соци-
альных сетях Телеграм, Вконтакте и Однокласс-
ники.

Отделение Социального фонда России 
по Орловской области

Социальный фонд России информирует
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Огромные бродячие псы спят 
возле Вечного огня в сквере Тан-
кистов, не подозревая о том, что 
органы местного самоуправления 
муниципальных образований Ор-
ловской области давно «наделены 
государственными полномочиями 
по организации мероприятий при 
осуществлении деятельности по 
обращению с животными без вла-
дельцев» (закон 2857-ОЗ). И в пол-
ном соответствии с юридической 
сложностью данной формулиров-
ки, «собачий» вопрос в нашем го-
роде все более запутывается. 

Вроде бы ясно, что область, пе-
реложив бремя ответственности за 
отлов собак на городские власти, 
дает городу и соответствующую 
субвенцию — чуть более 9 миллио-
нов рублей. Более-менее ясно и то, 
что ответственное дело поручено 
муниципальной Спецавтобазе. Но 
причем ту еще и подрядчик ООО 
«Эко-сервис»? Что-то вроде ситуа-
ции из известной детской песенки: 
«Папа решает, а Вася сдает»? Где 
это видано?

Вторая неясность. Отловлен-
ных собак вроде бы вывозят в де-
ревню Болотовские дворы, где 
как бы работает некий «недопри-
ют» для бесхозных животных. В 
то же время настоящий, полно-
ценный приют рождается в муках 
где-то под боком у Спецавтобазы: 
в современное учреждение для 
бездом ных животных силами ар-
хитекторов и строителей вроде бы 
превращается, как тыква в карету, 
некий недостроенный в свое вре-
мя свинокомплекс. 

И акт превращения вот-вот 

должен был завершиться. Но как 
услышали на мартовском заседа-
нии комитета по ЖКХ его члены — 
депутаты городского Совета, что-
то в процессе превращения по-
шло не так. То ли проектировщи-
ки сбились с мысли, то ли строите-
ли не поняли замысла проектиров-
щиков, но в будущем приюте, ко-
торый вот-вот должны были сдать 
специальной комиссии, не оказа-
лось помещения для ветеринарно-
го обследования отловленных жи-
вотных. А такой приют — это как 
результат действий мага-недоучки, 
героя еще одной некогда популяр-
ной песенки: «Сделать хотел утюг 
— слон получился вдруг!» 

Кто ловит? Кто сдает? И глав-
ное — куда? На эти вопросы все 
труднее получить ответы. Особен-
но горожанам, которые до сих пор 
не понимают, «куда звонить, если 
вдруг что?» 

Собаки, не будь дуры, мирно 
спят у Вечного огня, на остановках 

общественного транспорта, у вхо-
да в Центральный универмаг. А го-
рожане осторожно перешагивают 
через спящих, помня известную, 
кажется, английскую поговорку: 
«Не будите спящую собаку».

Убивать бродячих животных 
сегодня запрещено. А ничего дру-
гого в Орле, похоже, делать и не 
умеют. Разучились. Или не хотят? 
Но закон есть закон. И пока не раз-
беремся — кому ловить и куда со-
бак возить, — придется перешаги-
вать через них и учить детей: «Ви-
дишь, собачка спит у Вечного огня? 
Ты ее не трогай, а то укусит!» 

А если кто из прохожих не сдер-
жит эмоций типа: «Вот собака…», 
— непонятно в чей адрес, то при-
дется поправить: «Какая «соба-
ка»?! Это вам не «тили-тили», это 
нам не «трали-вали», а «наделе-
ние государственными полномо-
чиями муниципальных органов». 

А. ГРАДОВ.

Какая собака?!

Червь приполз в Россию и то-
чит её, как яблоко. Сжирает серд-
цевину, поедает мякоть, прогры-
зает множество ходов, не даёт 
яблоку созреть. Это червь кор-
рупции.

Коррупция в министерствах, 
в военных штабах, в судейских 
коллегиях, в кабинетах мэров и 
губернаторов, на каждом посту 
ГАИ, в каждом паспортном сто-
ле, на таможне, среди депута-
тов. Коррупция — это огромная 
русская беда, кромешное зло, 
не дающее России вздохнуть 
полной грудью, выпивающая её 
соки, отдаляющая долгождан-
ную победу.

Строили победоносную ар-
мию, проводили блистательные 
парады, сыпали звёзды на гене-
ральские погоны. А когда нача-
лась Специальная военная опе-

рация на Украине, не хватало 
бронежилетов и касок, раций и 
тепловизоров. Склады оказались 
пустыми. И гражданский люд по 
крохам собирал деньги на аму-
ницию для своих сыновей. Здесь 
побывала госпожа коррупция.

Когда войска под Брянском 
и Белгородом ломали границу 
и шли на Украину, то полагали, 
что навстречу военным колон-
нам украинцы понесут караваи. 
А вместо этого ударили «Гра-
ды», русских пленных кастриро-
вали и терзали на части. И вы-
яснилось, что огромные день-
ги, потраченные на «украинских 
друзей России», ушли в песок. 
И мы пришли не к друзьям, а к 
врагам. Здесь побывала госпожа 
коррупция.

Когда мы видим тысячи ми-
грантов, едва лепечущих по-
русски, населяющих Россию це-
лыми кишлаками, когда мы ви-
дим их паспорта, полученные 
за взятки в паспортных столах, и 
ужасаемся преступлениям бес-
пардонных пришельцев, мы зна-
ем — по паспортным столам про-
шла госпожа коррупция.

Когда мы рыдаем, видя, как 
гибнут от наркотиков наши до-
чери и сыновья, и диву даёмся, 
почему через границу сквозь та-
моженные терминалы всё льют-
ся в Россию эти ядовитые смер-
тоносные реки, мы знаем, что на 
пограничных пунктах и таможен-
ных переходах поселилась госпо-
жа коррупция.

Когда страна, обожжённая 

взрывом и пожаром в «Крокус 
Сити», вопрошает: где была ох-
рана, почему в помещении хол-
ла были заперты запасные выхо-
ды, и оно превратилось в ловуш-
ку для тысяч людей, которых по-
глотило адское пламя пожара, 
мы знаем — здесь прошла всё та 
же сука — коррупция.

Коррупция несметно обога-
щает властных воров и рвачей и 
погружает народ в нищету и бед-
ствия. Коррупция уводит из бюд-
жета миллиарды, предназначен-
ные для строительства школ и 
больниц, заводов и гарнизонов, 
и народ, видя безнаказанность 
коррупционеров, чувствуя гро-
мадную несправедливость, роп-
щет. 

Враг, желающий смерти Рос-
сии, умный, зоркий, точный, ис-
следует все изъяны нашей рос-
сийской жизни, рассматривает 
все трещины, раскалывающие 
наше общество, и вбивает в эти 
трещины клинья, вливает яды, 
сея социальную и национальную 
ненависть. 

Коррупция — одна из этих 
трещин. Коррупция — мощ-
ный инструмент в руках врага. 
За взятку можно купить государ-
ственную тайну. Коррупционе-
ра можно припугнуть компро-
матом и заставить работать на 
спецслужбу врага. Коррупцио-
нер принимает вредные для го-
сударства решения и заводит на-
циональный проект в тупик.

Тема коррупции и связан-
ная с ней социальная несправед-

ливость — инструмент в руках 
врага. Навальный — агент зару-
бежных спецслужб — с их помо-
щью создал мобильную вездесу-
щую организацию «Фонд борь-
бы с коррупцией» (Запрещён-
ная в РФ экстремистская органи-
зация). Этот фонд вёл коррупци-
онные расследования, возбуж-
дал коррупционные скандалы, 
и публика восхищалась «бессре-
бреником» Навальным и ненави-
дела беспардонную вороватую 
власть. Навальный — это блестя-
щий пример того, как коррупция 
в руках врага становится инстру-
ментом войны с Россией.

Коррупция, льющаяся в со-
ветское время множеством мел-
ких слабозаметных ручейков, по-
сле краха советской страны хлы-
нула в Россию жутким водопа-
дом. Шоковая терапия, залого-
вые аукционы — это беззаконие, 
присвоение несметных народ-
ных богатств горсткой новояв-
ленных беспардонных собствен-
ников. 

Это был первый страшный 
акт, поразивший коррупцией 
властные структуры России. Оли-
гархи, завладевшие нефтью, га-
зом, бриллиантами, развратили 
власть, скупали министров, де-
путатов, судей, прокуроров, ге-
нералов полиции. Это было вре-
мя, когда над каждым ларьком 
была крыша местного участково-
го. Березовский навязывал Крем-
лю свои решения, а Ходорков-
ский (иностранный агент) стре-
мился наводнить Думу своими 

Огромная русская беда...
(Из статьи А. Проханова «Червь и копье»).

депутатами, чтобы сменить в Рос-
сии строй, превратить её из пре-
зидентской в парламентскую ре-
спублику.

С тех пор коррупция из от-
дельных проявлений сложилась 
в громадную коррупционную си-
стему, нелегальный мощный ин-
ститут, управляющий российским 
обществом наряду с парламен-
том, Министерством внутренних 
дел, информационными корпо-
рациями. 

Эта система могущественна, 
вездесуща, неуловима, она чув-
ствует себя безнаказанной. Она 
выше законов и Конституции. 
Россия живёт с ней, как живёт че-
ловек с топором в спине. Россия 
претерпевает сегодня громад-
ные перемены. Она ведёт борь-
бу с иностранным игом, добыва-
ет себе всё новые и новые сте-
пени свободы, добивается эко-
номической, политической, про-
довольственной, информацион-
ной, культурной безопасности. 
Россия, оказавшись на историче-
ском перекрёстке, обновляется, 
создаёт новую элиту, исповедует 
этику служения.

И Россия начинает борьбу 
с коррупцией. Один за другим 
следуют процессы над крупны-
ми взяточниками, мздоимцами. 
Эта борьба мучительная, страш-
ная, рассчитанная на десятиле-
тия. И здесь не помогут репрес-
сии, введение смертной казни 
за крупные хищения и подлоги. 
Это процесс долгого очищения, 
когда высшим идеалом государ-
ства станет образ совершенно-
го, божественно справедливо-
го царства, к которому мы сегод-
ня приближаемся с каждым под-
вигом на поле сражения, с каж-
дым волонтёрским конвоем, с 
каждым бескорыстно совершён-
ным во имя Родины поступком, 
будь то миллиардные пожертво-
вания или патриотическая песня 
и стих...



Пресечена противоправная деятельность 
гражданина России, жителя г. Орла, причастного к установ-
лению и поддержанию конфиденциальных отношений со 
спецслужбами Украины в целях оказания содействия в де-
ятельности, заведомо направленной против безопасности 
Российской Федерации.

УФСБ России по Орловской области выявлено, что по-
дозреваемый посредством интернет-мессенджера инициа-
тивно обратился к представителям проукраинских инфор-
мационных проектов, осуществляющих поддержку воору-
женных формирований Украины, и высказал готовность в 
оказании помощи украинским спецслужбам в добывании 
сведений об интересующих их объектах на территории Рос-
сийской Федерации. Впоследствии им по собственной ини-
циативе предоставлен ряд информаций о принимаемых ВС 
России мерах в сфере военно-медицинского обеспечения в 
условиях специальной военной операции.

В отношении задержанного следственным подразделе-
нием УФСБ России по Орловской области возбуждено уго-
ловное дело по ч. 3 ст. 30, ст. 275.1 УК России (покушение на 
сотрудничество на конфиденциальной основе с иностран-
ным государством, заведомо направленное против безо-
пасности Российской Федерации), избрана мера пресече-
ния в виде заключения под стражу.

В настоящее время оперативно-розыскные мероприя-
тия и следственные действия продолжаются.

Пресс-служба УФСБ России по Орловской области
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Ведомственная целевая 
программа «Экология города 
Орла», рассчитанная на два про-
шедших года, признана «утра-
тившей силу». Специальное по-
становление администрации го-
рода было подписано в январе. 
А в марте на очередном заседа-
нии комитета городского Совета 
по проблемам ЖКХ депутаты за-
слушали отчет городского управ-
ления жилищно-коммунального 
хозяйства.

Решительных выводов де-
лать не стали. Но и положитель-
ную оценку администрации не 
поставили. Просто приняли к 
сведению информацию, кото-
рая была предоставлена адми-
нистрацией города.

И действительно, что тут ска-
жешь, если на прошлый год, на 
завершение программы, были 
запланированы копейки, а ре-
ально выделено еще меньше 
(83,4 процента от плана.). У го-
родских учреждений счета бло-
кируют — до экологии ли! Ху-
до-бедно хватает в основном на 
охрану водных объектов, что по 
мнению депутатов, стало прио-
ритетным направлением в борь-
бе за экологию города. В офици-
альных цифрах это выглядит так. 
В прошлом году очищено от му-
сора почти 17 километров реч-
ных берегов и прибрежных аква-
торий.

Есть и второе приоритетное 
направление — охрана, защита 
и воспроизводство городских ле-
сов. А их всего два — лесопарки 
Андриабуж и Лужки. Всего поч-
ти 700 га. 

Про то, что Лужковский лесо-

парк массово застроен частными 
коттеджами еще с конца восьми-
десятых и девяностых годов, се-
годня уже никто не вспомина-
ет. Зато в 2023 году в лесопарке 
Лужки сажали новые деревья на 
площади более полутора гекта-
ров, но при этом вырубили «не-
желательную древесину» в по-
рядке «лесоводственного ухода» 
на площади более 2,6 га. 

Примерно на такой же пло-
щади пришлось заново высажи-
вать саженцы взамен погибших, 
не проживших и три-четыре года, 
то есть высаженных в 2020—2022 
годах. «Так никогда никаких де-
нег не хватит» — не удержался 
от реплики кто-то из депутатов. И 
это был поистине «глас народа». 

В горсовете сразу обрати-
ли внимание на то, что в отче-
те управления ничего не сказа-
но о посадке новых саженцев в 
скверах и парка г. Орла — вме-
сто тех, которые так и не при-
жились в местах недавних вы-
рубок. Это и Семинарский парк, 
где теперь «цветут» пни по со-
седству с мертвыми, и скорее 
всего, недешево обошедшими-
ся бюджету саженцами лип. Это 
и часть сквера Комсомольско-
го. Торчат уже не один год эда-
кими памятниками бесхозяй-
ственности и мертвые саженцы 
в сквере Разградский, более из-
вестном горожанам как Козий 
парк. Такую же картину можно 
видеть в парке Победы и в дру-
гих местах города. Хотя общие 
количественные данные новых 
посадок впечатляют. Только в 
2023 году в самом Орле, оказы-
вается, было высажено758 де-

ревьев. В паке Разградский — 
аж 108 елей и 46 сосен! А в пар-
ке Победы 246 лип, 75 кленов и 
108 сосен. 

Но на депутатов это произ-
вело лишь раздражающее впе-
чатление. И со ссылкой на об-
ращения своих избирателей на-
родные избранники стали напе-
ребой называть улицы и кварта-
лы, фактически зачищенные от 
зеленых насаждений «в ходе ре-
ализации программы «Эколо-
гия города Орла». И что приме-
чательно, на этот раз депутаты 
оказались более подготовлен-
ными к дискуссии с чиновника-
ми. И до сих пор беспроигрыш-

ный тезис последних, что якобы 
новые градостроительные нор-
мы не позволяют высаживать де-
ревья там, где росли старые, «со-
ветские», теперь был решитель-
но опровергнут депутатами, ко-
торые не поленились и успели 
сделать соответствующие запро-
сы в прокуратуру. 

— Так будут высажены но-
вые деревья там, где выкорчева-
ли старые? — спросили депутаты.

— Будут, — обещала испол-
нительная власть.

Посмотрим! Например, на ул. 
Комсомольской в районе оста-
новки общественного транспор-
та «Военно-исторический му-

зей». Там сейчас зияет свежая 
раскорчевка — аккурат напротив 
бывшего магазина «Чайка», где 
еще прошлым летом над троту-
аром шатрами висели кроны мо-
гучих американских кленов. По-
смотрим, что там посадят и глав-
ное — что там вырастет «в ходе 
реализации новой муниципаль-
ной экологической программы», 
рассчитанной на 2024 год. 

Депутаты записали в сво-
ем решении: «Предусмотреть в 
бюджете на 2024 года ассигнова-
ния на реализацию программы в 
объеме 27 700,0 тысяч рублей». И 
далее: «Добиваться при этом бо-
лее эффективного влияния про-
водимых мероприятий на реше-
ние задач по снижению негатив-
ного воздействия хозяйственной 
деятельности на состояние го-
родской среды и природных объ-
ектов…». 

А то ведь как у нас получа-
ется: три несанкционированные 
свалки ликвидировали, а две — 
лишь частично, в том числе не 
где-нибудь, а в овраге у парка 
Победы. И депутаты констати-
ровали, что количество стихий-
ных свалок в областном центре 
так и не уменьшается, а город-
ские реки, несмотря на все уси-
лия властей, все равно загрязня-
ются и мусором, и сточными во-
дами. 

О таком бедствии последних 
лет, как стихийное распростра-
нение ядовитых растений, луч-
ше и не вспоминать. Амброзию 
трехраздельную в прошлом году 
пришлось искоренять на площа-
ди в два гектара. И все — в го-
родской застройке. А о борщеви-
ке, заполонившем все подступы 
к тому же лесопарку Андриабуж, 
и вовсе ничего не прозвучало на 
заседании комитета, подводив-
шем итоги реализации програм-
мы «Экология города Орла». Ви-
димо, в запланированные и еще 
неизвестно — реализуемые ли 
27 миллионов «экологических» 
рублей борьба с этим врагом не 
вписывается.

Андрей ГРЯДУНОВ.

Экология города: 
вырастит — не вырастит, деньги найдет — снова начнет…

Как сообщили на днях фе-
деральные СМИ, с 1 апре-
ля в России запрещается 
размещать пивные и рю-

мочные в жилых многоквартир-
ных домах. Казалось бы, дол-
гожданный законодательный 
удар по пресловутым «наливай-
кам» наконец нанесен. Но судя 
по тому, что в Орле двери их за-
ведений в многоквартирных до-
мах до сих пор остаются откры-
тыми для страждущих днем и 
ночью, напрашивается вопрос: а 
правильно ли истолковали жур-
налисты принятые недавно де-

путатами Госдумы соответствую-
щие поправки в законодатель-
ство? 

Ответ на это вопрос отчасти 
можно найти в комментариях 
газеты «Известия», которая со-
общает, например, что приня-
тое Госдумой решение позво-
лит регионам самим ограничи-
вать время розничной продажи 
того же пива в наливайках, если 
заведения эти находятся под од-
ной крышей с жильцами много-
квартирных домов, или скажем, 
установить свои требования к 
розничной продаже слабоалко-

гольными напитками, что до сих 
пор можно было делать на ме-
стах только в отношении роз-
ничной торговли крепким алко-
голем. 

Могут местные власти отны-
не и ограничивать время тор-
говли легким алкоголем или, 
например, ограничить площадь 
таких кафе, повысив уровень 
требований от 20 кв. метров до 
50. В Орле, если помните, власть 
так и сделала еще до принятия 
федеральных поправок, а «на-
ливайки» в жилых домах как ра-
ботали, так и продолжают рабо-
тать.

Короче говоря, получает-
ся, что на федеральном уров-
не просто расширили полномо-
чия регионов в отношении «на-
ливаек», а не утвердили катего-
рический запрет на их существо-
вание в жилых домах. А пойдет 
ли на решительные меры регио-
нальная власть или спустит дело 
на тормозах, исходя из каких-то 
своих соображений — это «мест-
ное дело» каждого субъекта фе-
дерации, хотя вроде бы чинов-
ники и обязаны в установлен-
ные сроки отчитаться пред фе-
деральным центром о проде-
ланной работе в отношении за-
ведений, торгующих алкоголем 
в розницу и не относящихся к ре-
сторанам. 

Тем не менее «Известия» пи-
шут: «Новый законопроект по-
зволит властям субъектов в са-
мостоятельном порядке регу-
лировать этот вопрос». И такой 
подход вряд ли устроит тех мно-
гочисленных граждан, которые, 
как признают в Госдуме, «мас-
сово недовольны» существова-
нием забегаловок в жилых до-
мах. Люди ждали и продолжа-
ют ждать категорического запре-
та на такое размещение «нали-
ваек». Москва же по существу 
перекладывает ответственность 
за решение этого наболевшего 
вопроса на местные власти: де-
скать, смотрите там сами, «что-
бы и овцы были целы, и волки 
сыты». 

Но с другой стороны, это бу-
дет и хорошим экзаменом для 
мэров и губернаторов: кто вос-
пользуется предоставленной Гос-
думой возможностью прикрыть 
сомнительный бизнес в своих го-
родах, тот получит лишние голо-
са на следующих выборах, а кто 
«пойдет на компромисс», поте-
ряет в той или иной степени до-
верие своих избирателей. 

Есть и другая точка зрения 
— бизнеса. Вот мы и посмотрим, 
кто нашим правителям дороже: 
«овцы» или «волки».

А. ВАЛЕРЬЕВ.

Чтобы и овцы были целы, и волки сыты?
Еще раз о наливайках
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Должанский РК КПРФ глубоко 
скорбит по поводу смерти 
ветерана партии и труда 

БОЧАРОВА 
Николая Фёдоровича

и выражает искренние 
соболезнования родным 

и близким покойного.

*     *     *
Свердловский РК КПРФ 

глубоко скорбит по поводу 
смерти старейшего

 коммуниста 
БОГОМОЛОВОЙ 
Елены Ивановны 

и выражает искренние 
соболезнования родным 

и близким покойной.

*     *     *

Памяти товарища
12 апреля 

Валерию Константиновичу 
ЛУКЬЯНОВУ

исполнилось бы 85 лет. 
Валерий Константинович ра-
ботал главным экономистом 

колхоза «Верный путь Залего-
щенского района. Когда орга-
низовывался Мценский рай-
онный комитет КПРФ, това-

рища Лукьянова единогласно 
избрали первым секретарем 
Мценского райкома. Послед-
нее время В. К. Лукьянов был 
заместителем первого секре-
таря райкома по идеологиче-
ской работе. «Коммунист до 
мозга костей» — так его оха-
рактеризовал однопартиец 

М. И. Полонников.
Валерий Константинович был 
простым, отзывчивым чело-
веком. Таким он и останется 
навсегда в сердцах коммуни-

стов Мценского района.

Поздравляем!

ЧУЛКОВА 
Александра Ивановича,
секретаря партотделения 

пос. Дубы, 
воина-«афганца» —

 с юбилеем!
Новодеревеньковский 

РК КПРФ,

*     *     *
КОРНИЛОВА 

Анатолия Дмитриевича,
ветерана партии и труда!

Советский РК КПРФ, 
п/о № 42.

*     *     *
ОСИПОВА 

Николая Владимировича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 44.

*     *     *
ПОЛЯКОВА 

Олега Александровича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 43.

*     *     *
ШЕПЕЛЕВУ 

Юлию Александровну,
секретаря п/о!

*
НОСОВА 

Александра 
Анатольевича!

*
МАЕВСКОГО 

Станислава Михайловича!
Орловский РК КПРФ, 

п/о № 2, 11, 18.
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— так назывался юбилейный ав-
торский концерт заслуженно-
го деятеля искусств РФ Евгения 
Дербенко, состоявшийся 9 апре-
ля в Орловском театре имени 
И. С. Тургенева. 

В зале собрались многочис-
ленные друзья, поклонники 
творчества прославленного ма-
эстро, его ученики, коллеги, по-
четные гости, представители му-
зыкального сообщества.

— Жизнь Евгения Дербенко 
— это история нашей страны, — 
сказал заместитель губернато-
ра Орловской области Олег Ре-
вякин. — Можно, наверное, на-
писать учебник истории по его 
произведениям. Евгений Петро-
вич, — обратился выступавший 
к юбиляру, — Вы учите ребят не 
только виртуозно владеть му-
зыкальным инструментом, Вы 
учите любить искусство, лю-
бить Родину! 50 лет Вы посвя-
тили преподавательской дея-
тельности!

От имени губернатора обла-
сти О. Н. Ревякин вручил Евгению 

Дербенко медаль «За заслуги пе-
ред Орловщиной».

— Мы гордимся, что у наше-
го крылатого города есть такой 
замечательный Почетный граж-
данин, — продолжил череду по-
здравлений мэр г. Орла Ю. Н. Па-
рахин. — Именно такие люди как 
Евгений Дербенко олицетворяют 
Россию, любовью к которой про-
питано все творчество нашего 
земляка! 

Концертная программа вклю-
чала яркие авторские произведе-
ния юбиляра. Многие из них хо-
рошо известны не только на Ор-
ловщине, но и во всем мире. В 
исполнении Орловского губер-
наторского симфонического ор-
кестра (художественный руково-

дитель и дирижер В. Шкапцов) 
открыла вечер торжественная 
увертюра «Салют Победы». 

Перед зрителями выступили 
Орловский губернаторский хор 
«Лик» (под управлением Д. Ко-
валенко), Русский оркестр «Кры-
латый город» (руководитель 
В. Шпилевой), вокальные кол-
лективы и ансамбли Орловско-
го музыкального колледжа, дет-
ской школы искусств имени Ка-
балевского. 

А как вдохновенно выступали 
ученики маэстро — чемпионы по 
гармони! 

Евгений Дербенко подгото-
вил более ста лауреатов Всерос-
сийских и Международных кон-
курсов — исполнителей на рус-

ских народных инструментах. Со 
всех уголков страны — из Набе-
режных Челнов, Великого Устю-
га, Самары, Ярославля — едут на-
чинающие исполнители в Орел, 
в Орловский музыкальный кол-
ледж, чтобы учиться у знамени-
тости. 

Со сцены звучали композиции 
и песни «Орел — судьба моя», 
«Русь», «Семёновна», «Баллада 
о русской песне», «Над красави-
цей Окой», «Очи черные». Были 
и премьеры. Впервые прозву-
чал «Концерт для ливенской гар-
мошки с оркестром, ч. 3-я» в ис-
полнении Заслуженного артиста 
РФ Геннадия Калмыкова.

Творчество Евгения Дербенко 
очень разнообразно, в арсенале 
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В Орловской области полным 
ходом идёт приём заявок на уча-
стие в региональном отбороч-
ном этапе XI сезона Всероссий-
ского конкурса детского и юно-
шеского творчества «Земля та-
лантов». 

Конкурс — это смотр юных да-
рований, социальная инициатива 
АНО «Лидерские проекты» г. Мо-
сква, направленный на выявле-
ние творчески одарённых детей. 
Организатором и куратором кон-
курса на территории Орловской 
области вот уже шесть лет под-
ряд выступает региональное от-
деление общественной органи-
зации «ВЖС — «Надежда Рос-
сии». Темы нового сезона: «Се-
мейный альбом» и 100-летний 

юбилей киноконцерна «Мос-
фильм».

За шесть лет проведения кон-
курса орловские ребята пока-
зали себя с лучшей стороны не 
только в своём регионе, но и на 
федеральном уровне. Более сот-
ни юных звёздочек, в числе кото-
рых обладатели гран-при и лау-
реаты высших степеней из раз-
ных районов области, посетили 
супер-финал конкурса. 

Ежегодно он проводится в 
подмосковном оздоровительном 
комплексе «Снегири», где дети 
не только принимают участие в 
гала-концерте, но и знакомят-
ся с самыми настоящими звёзда-
ми российской величины, учатся 
у них секретам мастерства в рам-
ках профильных мастер-классов, 
посещают достопримечатель-
ности столицы на экскурсиях, а 
также приобретают массу новых 
друзей со всех уголков нашей не-
объятной Родины. Конкурс про-
водится в лучших традициях со-
ветских пионерских слётов.

«Земля талантов» — конкурс 
абсолютно бесплатный на всех 
своих этапах, нет никаких взносов, 
все расходы (проведение смотра, 

проезд, пребывание ребятишек 
в Москве) оргкомитет берёт на 
себя. Приём заявок по номинаци-
ям: вокал, хореография, литера-
турное творчество/художествен-
ное чтение продлится до 25 апре-
ля 2024 года включительно, поэ-
тому у всех желающих ещё есть 
время для подачи заявки. 

Если вам от 7 до 17 лет, и вы 
точно знаете, что вам есть что 
сказать и показать этому миру, 
дерзайте! «Земля талантов» 
ждёт именно вас!

Куратор межрегионального 
этапа конкурса на территории 

Орловской области — 
Франко Марина Федоровна.

Звоните по телефонам: 
организационные вопросы: 
+7 953-618-3339, +7 910-268-9990 
— Марина Франко;
— по вопросам подачи заявок и 
предоставления информации:
+7 999-601-6137 — Светлана 
Позднякова, +7 991-345-0046 — 
Оксана Орехова;
WhatsApp сообщения: 
+7 900-484-0205 — Ольга Соро-
кина, +7 953-610-3855 — Екате-
рина Тарасова.
Социальные сети: VK, OK — 
«Земля талантов» — 57reg;
е-mail: zemlyatalantov57@mail.ru.
Сайт для подачи заявок: 
www.zemlya-talantov.ru.

«Земля талантов» 

композитора есть песни, канта-
та, музыка для мюзиклов и спек-
таклей, опера. Более 3,5 тысяч 
произведений, которые отража-
ют красоту и самобытность рус-
ской культуры. 

Многие из них были записа-
ны лучшими солистами и кол-
лективами в фонд Всесоюзно-
го радио. Заслуги и достижения 
Евгения Петровича Дербенко не 
раз отмечали. Он является лау-
реатом национальной премии 
«Душа России», многочисленных 
Всероссийских и Международ-
ных конкурсов. Вся жизнь этого 
талантливого человека является 
служением Родине.

...Авторский концерт компо-
зитора оставил незабываемые 
впечатления. А под занавес, бур-
ные аплодисменты и крики «бра-
во», выступил сводный ансамбль 
гармонистов. Зрителям явно не 
хотелось расставаться с талант-
ливыми артистами. И Евгений Пе-
трович успокоил: 15 апреля в Ор-
ловском музыкальном колледже 
состоится второе отделение кон-
церта. Приходите!

Как сказал один из выступа-
ющих, пока играет русская гар-
монь — будет жить Россия. А гар-
монь будет играть всегда!

Юлия РЮТИНА.
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